

Martes 14 de marzo de 2017

El Financiero Argentina se alista para abastecer maíz a México

VALENTE VILLAMIL Los productores de maíz de Argentina se dicen listos para atender la demanda del mercado mexicano, al tiempo que el gobierno Federal prepara el camino para aumentar las importaciones de ése país, así como de Brasil. De acuerdo con Martín Fraguío, director de Maizar, la asociación de maiceros argentinos, ellos podrían pasar de proveer las 150 mil toneladas que vendió en 2016, hasta dos millones. En contraste, en el mismo año se importaron de Estados Unidos 13 millones de toneladas, según el Grupo Consultor en Mercados Agrícolas (GCMA). "Argentina está en condiciones de exportar con Brasil todo el maíz que México necesita, aun aumentando mucho su demanda interna, para nosotros sería un mercado excelente", dijo Fraguío. Sin embargo, para lograr proveer estos volúmenes, sería clave lograr que el maíz se incluyera dentro del Acuerdo de Complementación Económica (ACE 6) que ambos países mantienen desde 1987. En este sentido, Daniel Chuburu, embajador de Argentina en México, dijo a El Financiero que desde su trinchera todo está listo para agilizar todo el comercio agroalimentario y no sólo de granos. "Están dadas las condiciones políticas entre Argentina y México para que podamos consolidar una integración regional y se busquen productos dentro de la región. En eso estamos en condiciones (de exportar más) maíz amarillo, es uno de los que se mencionaron, pero para nosotros cualquier cosa que signifique un incremento en las exportaciones del sector agroindustrial son bienvenidas". P.C. Argentina, maíz, importaciones, sector agroindustrial Educación financiera será impartida en escuelas

LETICIA HERNÁNDEZ MORÓN Educación financiera y habilidades para emprender son materias que a partir del ciclo escolar 2018-2019 podrán impartirse en las escuelas de formación básica gracias a la autonomía curricular de la que gozarán los planteles para decidir parte de sus materias, según señala el Nuevo Modelo Educativo para la Educación Obligatoria. Ahora todas las escuelas tendrán la posibilidad de decidir qué enseñar gracias al componente de la autonomía curricular en la educación básica regida por los principios de la formación inclusiva porque busca atender las necesidades e intereses educativos específicos de cada estudiante, según explica el documento presentado por la Secretaría de Educación Pública (SEP). La autonomía curricular permitirá agrupar a las niñas, niños y jóvenes por habilidad o interés, de modo que estudiantes de grados y edades diversos puedan convivir en un mismo espacio curricular. Se organiza en cinco ámbitos: profundización en la formación académica en el aprendizaje del español, matemáticas, inglés, exploración del mundo natural y social; ampliación del desarrollo personal y social mediante ligas deportivas, orquestas escolares, talleres de teatro, danza, pintura y otros espacios para el desarrollo de las emociones. En el ámbito de nuevos contenidos relevantes hay espacio para la educación financiera, la programación, robótica y habilidades para emprender. En el impulso a proyectos de impacto social se puede incluir la limpieza de basura, potabilización del agua escolar, democracia escolar, entre otros. P.C. SEP, educación, educación básica La inmigración presiona a las economías desarrolladas

BENITO SOLÍS MENDOZA GINEBRA, Suiza.- La inmigración presiona a las distintas economías desarrolladas, ya sea en los Estados Unidos con la entrada al país de los distintos grupos latinoamericanos y asiáticos, como en Europa donde este tema es altamente sensible entre la población ya que está transformando los distintos procesos, sociales y políticos de las distintas naciones. Sin embargo, este fenómeno tiene dos aspectos opuestos, ya que por un lado la entrada de inmigrantes compensa la fuerte caída en el crecimiento poblacional de estos países, que reduce su actividad económica, tanto por los menores ingresos públicos y la disminución en el consumo interno, como por la menor oferta de mano de obra. Lo anterior contrasta con los que enfatizan el nacionalismo y tratan de evitar los cambios en las costumbres y las tradiciones, el idioma y los hábitos locales en cada país. Gran parte del problema anterior deriva de la caída del dinamismo poblacional de las naciones desarrolladas. Para que la población de un país se mantenga estable es necesario que la tasa de natalidad sea de 2.1, esto es que cada pareja tenga un mínimo de dos hijos en promedio para que sustituyan a sus padres en los siguientes años. Sin embargo, la mayoría de los países europeos están por debajo de este número, como es el caso de Francia con una natalidad de 1.8, Alemania y Grecia con 1.3, Italia donde la tasa es de 1.2 y España con 1.1. Esto explica que numerosos pueblos en el viejo continente se encuentren vacíos por falta de gente. Por su parte, en Estados Unidos la tasa es de 1.6, la cual se incrementa a 2.1 si se suma la inmigración que tiene el país, básicamente la que proviene de Latinoamérica. Esto contrasta con la tasa de natalidad del mundo árabe, la cual es de 3.4 y la de África donde es de 5.0. Estos países tienen una creciente población que busca oportunidades de trabajo y de mayor seguridad en los países más desarrollados. Esto explica porque en Europa cerca del 90% de la inmigración es de religión musulmana, que se integra con más dificultad a la cultura local, lo que está creando una oposición política local. Esta oposición se reflejará el día de mañana en las elecciones generales de los Países Bajos, donde podría ganarlas el candidato Geert Wilders del PVV o Partido por la Libertad, que ha basado su campaña en cerrar su país a la inmigración musulmana (la cual representa más del 6% de su población total, siendo la que registra el mayor crecimiento) y retirarlo de la Unión Europea. Aunque no era de los favoritos, después del triunfo del Brexit en Gran Bretaña y de Trump en los Estados Unidos ha incrementado sus posibilidades de obtener una parte importante de los asientos en la Cámara Baja. Esto se da en medio de un enfrentamiento del gobierno holandés con el Presidente de Turquía. Su triunfo reforzaría la posibilidad de que Le Pen ganara las elecciones en Francia, poniendo en riesgo la existencia misma de la Unión Europea. P.C. inmigración, economía mundial Reforma Avanza 0.10% producción industrial

Ernesto Sarabia Cd. de México (14 marzo 2017).- Luego de un ligero descenso en diciembre pasado, la actividad industrial de México experimentó un pequeño avance de 0.10 por ciento en el primer mes de 2017, de acuerdo con cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Durante el último mes de 2016, el sector industrial reportó una variación de menos 0.05 por ciento, aunque los aumentos en la minería y la actividad industrial durante enero le permitieron obtener un dato marginal pero favorable. En enero de este año, la minería incrementó su

producción 1.08 por ciento, lo que contrasta con sus caídas en los dos meses P.C. INEGI, sector industrial, producción Producen menos gas, desperdician más (Reforma 14/03/17)

Luis Valle Cd. de México (14 marzo 2017).- La producción de gas natural de Pemex cayó en enero 15.5 por ciento, a 4 mil 421 millones de pies cúbicos diarios, en relación con el mismo mes de 2016; en tanto, el venteo a la atmósfera de ese combustible se elevó 13.1 por ciento, a 571 millones de pies cúbicos al día durante el mismo periodo. Así, mientras en enero del año pasado se desperdició 9.7 por ciento del hidrocarburo extraído, en el mismo mes de 2017 la cifra se elevó a 12.9 por ciento. Michelle Foss, del Center for Energy Economics de la Universidad de Texas en Austin, advirtió que para que México pueda revertir esta situación se requiere más inversión en infraestructura de captura, procesamiento y transporte. P.C. Pemex, sector energético, gas natural, producción Hilan reservas dos semanas con descensos (Reforma 14/03/17)

Notimex Cd. de México (14 marzo 2017).- El saldo de las reservas internacionales del País fue de 174 mil 524 millones de dólares en la semana terminada el 10 de marzo de este año, lo que significó una baja de 137 millones, con lo que suma dos semanas de descensos, informó el Banco de México (Banxico). El banco central explicó que este resultado se debió principalmente al cambio en la valuación de los activos internacionales del instituto central. En el boletín semanal sobre su estado de cuenta, el Banxico reportó que, al 10 de marzo pasado, hubo una disminución acumulada de 2 mil 017 millones de dólares respecto al cierre del 2016, cuando se ubicaron en 176 mil 542 millones. P.C. Banco de México, reservas internacionales Reduce VW 37% pago a ejecutivos (Reforma 14/03/17)

Bloomberg Alemania (14 marzo 2017).- Volkswagen AG redujo la remuneración de sus altos ejecutivos un 37 por ciento el año pasado en respuesta a las críticas sobre los jugosos paquetes de compensación a raíz del escándalo de las emisiones diesel. La remuneración de los miembros del consejo de administración se redujo a 39.5 millones de euros (42 millones de dólares) desde los 63.2 millones de euros del 2015, según el informe anual publicado este martes por la compañía de Wolfsburg. La compensación del año pasado habría sido aún más baja de no ser por un pago de 10 millones de euros a la directora de asuntos legales, Christine Hohmann-Dennhardt, quien abandonará su puesto después de un año en el cargo por enfrentamientos con otros ejecutivos. P.C. Volkswagen, industria automotriz Sugieren 'Directo a México' para remesas (Reforma 14/03/17)

Jessika Becerra Cd. de México (14 marzo 2017).- Para evitar que el dinero que envían los migrantes a México reduzca por la comisión que cobran y el tipo de cambio que dan las transmisoras de dinero, el Banco de México (Banxico) y la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) sugieren utilizar el servicio "Directo a México". El uso de este servicio requiere que los migrantes tengan una cuenta en uno de los bancos o uniones de crédito de Estados Unidos que ofrezcan este servicio, y solicitar que se realicen los envíos a la cuenta bancaria de sus familiares en México. Para ello es necesario proporcionar la Clave Bancaria estandarizada (Clabe) o los 16 números que aparecen en la tarjeta de la cuenta de los familiares. P.C. Banco de México, Condusef, remesas, migrantes El Economista Frente a choques externos, reforma fiscal: expertos YOLANDA MORALES Una reforma tributaria para estimular el crecimiento económico de México; gasto redistributivo y fortalecer el Estado de Derecho son medidas que podrían reducir las vulnerabilidades a choques externos como la renegociación del Tratado de Libre Comercio con América del Norte (TLCAN); o la reforma fiscal de Estados Unidos, concuerdan expertos del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), la consultoría PwC y el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). P.C. reforma fiscal, finanzas públicas, sistema financiero, crecimiento económico El SAT inicia revisiones en materia de lavado de dinero REDACCIÓN Con el propósito de evitar que las organizaciones no gubernamentales sean utilizadas indebidamente en actividades de lavado de dinero y tengan elementos que les permita mantener la confianza ciudadana, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) inició un programa de revisiones a estas instituciones. El organismo recaudador destacó que esta revisión fue derivada de que el Grupo de Acción Financiera sobre Blanqueo de Capitales y Financiamiento al Terrorismo (GAFI) identificó en una evaluación que algunas organizaciones no gubernamentales (instituciones sin fines de lucro) son un sector vulnerable, pues teniendo en cuenta que disfrutan de la confianza del público, tienen acceso a considerables fuentes de fondos y, con frecuencia, tienen una presencia global que ofrece un marco para operaciones y transacciones nacionales e internacionales. P.C. SAT, lavado de dinero, organismos no gubernamentales, finanzas públicas Reservas internacionales suman dos semanas de descensos NOTIMEX El saldo de las reservas internacionales del país fue de 174,524 millones de dólares al 10 de marzo de este año, lo que significó una baja de 137 millones de dólares, con lo que suma dos semanas de descensos, informó el Banco de México (Banxico). El banco central explicó que este resultado se debió principalmente al cambio en la valuación de los activos internacionales del instituto central. En el boletín semanal sobre su estado de cuenta, el Banxico reportó que al 10 de marzo pasado, hubo una disminución acumulada de 2,017 millones de dólares respecto al cierre de 2016, cuando se ubicaron en 176,542 millones de dólares. P.C. Banco de México, reservas internacionales Cae 30% el gasto ten subsidios y transferencias ELIZABETH ALBARRÁN Los subsidios y transferencias que realiza el gobierno federal a diferentes sectores sociales y económicos se redujeron en 29.7% en el primer mes del año, con lo que sólo se destinaron recursos por un total de 41,466 millones de pesos; es decir, 14,864 millones de pesos menos que un año atrás. De acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), el gasto que se destina a desarrollo social, donde se involucra a programas sociales de vivienda, salud y educación, tuvo una reducción de casi 12,000 millones de pesos, al sumar 36,452 millones de pesos, 28% menos de lo que tuvo en enero del 2016. P.C. SHCP, finanzas públicas, desarrollo social, subsidios Consar guía a trabajadores para escoger renta vitalicia ELIZABETH ALBARRÁN Los trabajadores que estén a punto de solicitar su pensión recibirán un documento que les permitirá conocer qué aseguradora les conviene más, pues través de ella recibirán la renta vitalicia, es decir, el dinero que se les entregará cada mes, una vez que concluyan su vida laboral. La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), explicó que tanto el IMSS como el ISSSTE deberán poner a disposición de los trabajadores el "Documento Oferta" para que conozcan a detalle qué les ofrece la renta vitalicia de cada aseguradora. P.C. Consar, IMSS, ISSSTE, sistema financiero, pensiones, seguridad social,

renta vitalicia La Jornada Al menos 25 empresas irlandesas llegarían a México Alejandro Alegría | martes, 14 mar 2017 12:45 Ciudad de México. Al menos 25 empresas provenientes de Irlanda están en negociaciones para llegar a México, sostuvo Paulo Carreño King, director general de ProMéxico, aunque no reveló un monto de inversión aproximado. El funcionario destacó que "hay una gran variedad de inversiones bilaterales sin explorar" entre ambas naciones, que guardan algunas similitudes por los cambios con sus mayores socios comerciales. Luego de participar en el foro "Ireland: Gateway to Europe", Carreño King comentó que existe una necesidad de ambas naciones de diversificar sus mercados. Sobre el avance en la revisión del Tratado de Libre Comercio con la Unión Europea, el titular de ProMéxico sostuvo que habrá que actualizar algunos puntos, pero esas decisiones serán dadas a conocer por el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, pues es quien encabeza el equipo de renegociación. P.C. sector empresarial, inversión Dólar sube 7 centavos; se vende a \$20.07 Notimex | martes, 14 mar 2017 08:15 Ciudad de México. El dólar libre abre con un ascenso de siete centavos, en comparación con el cierre de la víspera, es decir, se vende hasta en 20.07 pesos en bancos de la Ciudad de México, y se adquiere en un precio mínimo de 18.45 pesos. De acuerdo con Banco Base, la divisa estadounidense se fortalece frente a sus principales pares y a las divisas de economías emergentes a un día de que se tome la decisión de política monetaria de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed), en el cual, el mercado anticipa un incremento a la tasa de referencia 25 puntos base. Refiere, además, que los precios al productor de Estados Unidos correspondientes a febrero superaron las expectativas del mercado, lo que consiste en una mayor inflación en el largo plazo; no obstante, varias de las divisas también pierden como consecuencia de una nueva caída en los precios del petróleo. Para este día, la institución financiera prevé que el tipo de cambio cotice entre 19.60 y 19.80 pesos por dólar. Por su parte, el Banco de México informa, en el Diario Oficial de la Federación (DOF), que el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país se ubica en 19.5803 pesos. Asimismo, fija las tasas de Interés Interbancarias de Equilibrio (TIIE) a 28 y 91 días en 6.6200 y 6.7875 por ciento, respectivamente, ambas con ganancias de 0.0100 y 0.0087 puntos porcentuales. P.C. tipo de cambio Fed inicia reunión; se prevé aumento de tasas Afp | martes, 14 mar 2017 09:54 Washington. La Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos inició este martes una reunión monetaria de dos días de la que se espera un aumento de las tasas de interés de un cuarto de punto porcentual. Las deliberaciones comenzaron a la hora prevista (14:00 GMT) pese a una tormenta de nieve que paraliza a Washington y concluirán el miércoles a las 18:00 GMT con un comunicado y una conferencia de prensa de la presidenta de la Fed, Janet Yellen. La entidad también dará cuenta de nuevas previsiones sobre la marcha de la mayor economía del planeta. En diciembre, un mes después de que Donald Trump ganó la elección presidencial, la Fed aumentó las tasas en 0.25 puntos porcentuales por segunda vez en una década. La Fed se basó en los progresos en materia de empleo e inflación. Desde entonces la creación de empleos fue incesante y la tasa de paro de febrero bajó una décima de punto a 4.7 por ciento. P.C. Reserva Federal, tasas de interés El País La OCDE alerta de que la pobreza ha crecido “por la falta de empleo de calidad” MANUEL V. GÓMEZ “España disfruta de una sólida recuperación económica”. Es la primera frase del estudio que la OCDE presentó este martes, en el que se eleva la previsión de crecimiento del PIB en dos décimas para este año, del 2,3% al 2,5%. Pero en la misma página también puede leerse que “el desempleo sigue situándose en niveles muy altos”. Y prosigue: “La pobreza también ha aumentado, debido principalmente a la falta de empleo de calidad que proporcione suficientes horas de trabajo y unos ingresos adecuados”. Para remediarlo, la organización reclama medidas contra la pobreza y esfuerzos para subir la productividad. La comparecencia del secretario general de la OCDE, Ángel Gurría, comenzó como el estudio que presentaba este martes en la sede del Ministerio de Economía junto a su responsable, Luis de Guindos, reconociendo el avance la economía española en los últimos años: “Sería injusto, después de los achuchones que hemos pasado, no reconocerlo”. Se basaba en datos como la mejora de la previsión de crecimiento para este año y la cifra de 2018 (2,2%) o la reducción del déficit, que calculan que fue un 4,6% del PIB en 2016 y será del 3,4% este año. Y eso, según el club de países más industrializados, se debe a las reformas (moderación salarial), la política monetaria del BCE, el bajo precio del petróleo y una cierta expansión fiscal en los últimos tiempos. P.C. OCDE, pobreza Volkswagen gana 5.144 millones y supera el ‘dieselgate’ en un solo año AGENCIAS La vuelta a los beneficios permite al grupo Volkswagen ir superando poco a poco el escándalo de las emisiones de gases contaminantes. El consorcio automovilístico alemán obtuvo en 2016 un beneficio neto de 5.144 millones de euros, frente a las pérdidas de 1.582 millones en el ejercicio anterior, según anunció la compañía el martes. Volkswagen tuvo que hacer frente a efectos extraordinarios, principalmente derivados de las provisiones por el caso de los software trucados, de 7.520 millones de euros. La filial española Seat obtuvo un resultado récord con un beneficio operativo de 153 millones de euros. P.C. Volkswagen, industria automotriz